

# El Eco de Cartagena

## Decano de la Prensa de la Provincia

Suscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La suscripción se continúa desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.  
Redacción: Plaza San Agustín 7.—Administración, Medteras, 4.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París: Mr. J. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Faye, 21 Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

### Circunscripción de Cartagena

#### Candidatura conservadora de Diputados a Cortes

- D. José Mestre Pérez.**
- D. Angel Moreno Martínez**
- D. Jacinto Conesa García**

### LO DEL DÍA

La nota del día la constituye la noticia de que en las escuelas, centros de recreo, etc., en todas partes donde se congregan los niños ó más personas ha comenzado á recaer, como es natural, sobre la próxima lucha electoral y sobre las probabilidades de éxito de los diferentes candidatos.

No hay para qué decir, en lo que se refiere á la localidad, que la discusión comienza siempre por el supuesto del triunfo de la candidatura conservadora, á la que se le pone fuera de toda discusión.

La parte controvertible entra al hablar de las ramas liberales, que como es sabido andan en la discusión de quien es en realidad el que cuenta con la confianza del conde de Romanones.

De esta indecisión, y casi de los trastornos de la lucha, cabe hacer responsable al propio jefe de los liberales; pues con esas órdenes difusas, la fecha se nos viene encima y la resolución no se vé con claridad.

Al estar solucionado este interesante punto por convenio de una fórmula entre ambos, la lucha del domingo estaría resuelta de antemano.

Esperemos, dentro de la esfera de la independencia política en que vivimos el resultado de la jornada del domingo próximo, que cada día, cada momento, despierta mayor interés.

En la vida política un día, y á veces una hora, es capaz de cambiar por completo el aspecto de las cosas; esperemos hasta el último instante á ver si surge una concordia, que por ahora no se esboza en parte alguna.

### De Barcelona

Madrid 6 9 m.

Dicen de Barcelona que la huelga textil empeora cada vez más.

Algunos patronos han anunciado oficialmente que se encuentran dispuestos á transigir ante las pérdidas que vienen experimentado.

Los empleados del travia han notificados oficialmente que el lunes declararán la huelga.

### De Sociedad

Con toda felicidad ha dado á luz una robusta niña la distinguida esposa de nuestro amigo don Juan Blanco.

Seu enhorabuena.

Ha regresado á Madrid el Excelentísimo Sr. D. Manuel del Valle, Inspector del cuerpo de Infantería de Marina, acompañado de su distinguida familia.

Les deseamos un feliz viaje.

Nuestro querido amigo y compañero D. Julio Fojo se encuentra enfermo, aunque por fortuna la dolencia no reviste carácter de gravedad. Deseamos, que en breve plazo se encuentre completamente restablecido.

### Mitin conservador

Profusamente se ha repartido hoy por esta ciudad la siguiente hoja anunciadora del mitin de propaganda electoral que ha de celebrarse mañana tarde en el Teatro Principal.

La hoja dice así:

**Conservadores:**  
Asistid mañana sábado á las tres y media al mitin que en el Teatro Principal celebrará el Partido Conservador.

Hablarán nuestros candidatos: **D. José Mestre Pérez, don Angel Moreno Martínez y don Jacinto Conesa García.**

El Comité Electoral.

### MICROSCÓPICAS

### Proteccionismo

Confieso lealmente que me subleva, á indigna el patriotismo irreverente y cándido de los nacionalistas.

Repugna á mi perfectibilidad la profanación del amor patrio. Las ideas nacionales se propagan por medio de la convicción, arraigan merced á su eficiencia, y fructifican gracias á su parente virilidad. La perpetuidad de los afectos se logra sin violencias, ni exclusivismos. Un cariño vehemente es peligroso, porque la pasión ofusca el entendimiento; es vulnerable, porque la incertidumbre no repara en medios, ni rechaza concupiscencia. Conozco patriotas iracundos, que emplean el insulto provocativo, el denuesto petulante y el dictorio miserable.

Este falso concepto de la patria no se rectifica con declamaciones tardías, ni con fútiles eternecimientos, ni invocando los manes venerandos de los héroes legendarios, ni moviendo los corazones petrificados de los usufructuarios de la decadencia. La patria se rehace, se reconstituye, fortaleciendo el contenido de la verdadera democracia, amparando el proceso de la cultura y de la educación. La trascendencia de los actos dimana del desarrollo paulatino é irrevocable de la voluntad.

En vano, se dictarán leyes protectoras y se erigirán obstáculos infranqueables; en vano, se recurrirá á supremos arbitrios, y se establecerán barreras ficticias y fronteras inexpugnables. La realidad, suplan-

tada, deprimida, subsistirá artificialmente; y la competencia extranjera, burlada, vencida, será un mentís vigoroso á la «privilegiada» riqueza nacional.

¿Quién sostiene hoy la perentoriedad de los cordones sanitarios? ¿Es factible el aislamiento? La higienización de la vida es el recurso eficaz y único para prevenir los riesgos de la salud pública.

La guerra de tarifas imposibilita el mercado al exceso de producción y ciega las fuentes del estímulo. Los tratados de comercio equilibran las necesidades de la importación y de la exportación, y regulan y favorecen el consumo. El «desideratum», sería la libertad completa, que llevaría consigo el aceleramiento del tráfico y el beneficio de la baratura; pero un ideal tan proflífico es inaccesible para países pobres, no estériles, si no ociosos, que no acumulan, por indolencia y por incultura, suficientes reservas para no ser tributarios de industrias y estados más florecientes.

El libre-cambio es indudablemente una bella teoría, porque se ajusta al precepto igualitario «do ut des», y porque adjudica al hombre la plena posesión de toda la tierra; pero prescinda, en sus expansiones altruistas, del afecto personal, del individualismo rebelde, en que se encasilla el monopolio, el proteccionismo. ¿Cómo hemos de resarcir al vendedor de un daño, de un perjuicio, que ostenta descarado despojo, afrenta fraude, punible abandono del Gobierno neutral?

La excesiva protección contribuye al atraso, al estacionamiento; fomenta la habitual pereza de la raza; é impide las iniciativas del fecondo prurito de imitación.

Así se propaga la mentira y se cohonestan la sinceridad; y se llega al acaparramiento, al privilegio, al trust, al empujo de los intermediarios, al estanco del capital, al régimen de la oligarquía, á la pernicioso dictadura económica.

Y en política, el proteccionismo, exacerbado por la incontinencia y la irresponsabilidad, habilita para el maudo al pánico y á la miseria, armas de la apostasía habilitada. Proteger es reivindicar á los incapacitados.

A. B. C.

### Mitin en Mazarrón

Esta noche se celebrará en Mazarrón un mitin organizado por el partido liberal, y en el que harán uso de la palabra el jefe del partido liberal de esta circunscripción D. Joaquín Payá y el consejero liberal D. Enrique Martínez Muñoz.

De esta ciudad son muchos los liberales que asistirán á dicha reunión política.

### Candidatura Liberal de Diputados á Cortes por la circunscripción de Cartagena

#### D. Joaquín Payá y López

### Nuevo Gobernador

Nuestro corresponsal telegráfico de Madrid, nos transmitió en la conferencia de última hora, la noticia que publicamos, de haber sido firmado el nombramiento para Gobernador militar de esta plaza y provincia de Murcia el general de división D. Diego Muñoz Cobo y Serrano, actual gobernador militar del Campo de Gibraltar.

La elección del ministro de la Guerra, del Sr. Muñoz-Cobo, para el mando de esta importante plaza ha sido sancionada con el aplauso unánime, pues tan bizarro militar es uno de los más prestigiosos generales del ejército español.

### Notas Municipales

#### La sesión de hoy

Asistieron al Cabildo municipal ordinario que esta mañana á las once ha celebrado nuestra excelente corporación, los ediles señores Meseguer, Martínez, (D. Sixto) Sánchez Jorquera, Gil de Pareja, Ródenas, Pérez Lurbe, Andreu, (D. F.), Casal, Mora, Méndez, Plasas, González, (D. D.), Casto, Guldulain, Alifa, Sánchez, (D. P.) Fernández Vázquez, Conesa, Alcaraz, Nadas y Barceló.

La presidencia la ocupó el primer teniente de Alcalde D. Miguel Tobal y al declarar éste que queda abierta la sesión, el secretario señor Carreño dió lectura al acta del cabildo anterior que fué aprobada, y seguida á este se procedió al despacho de los siguientes asuntos:

Designación de un señor concejal que concorra al acto de subasta del arbitrio «Fijación de anuncios y de muestras, toldos, escaparates, etc.»

Queda designado para que asista al acto el concejal D. Casto Fernández.

Instancia de D. Antonio Martínez Barahona y D. Francisco Martínez Magdaleno, solicitando se les nombre Practicantes supernumerarios.

A propuesta del Sr. Plasas y de conformidad con el Sr. Gil de Pareja acuerda el Ayuntamiento que informe la comisión de Sanidad.

Instancia de D. Angel María Berizo, solicitando se le abone lo que se le adeuda por alquileres de la Casa de la fuerza de la Guardia civil, y que se investiguen las causas que hayan motivado la postergación de sus derechos en el concurso para Casa Cuartel de aquella fuerza.

Después de varias observaciones de los Sres. Andreu (D. F.) y Gil de Pareja se acuerda pase dicha instancia á informe de la comisión de Hacienda.

Informe de la Comisión de Hacienda proponiendo se consigne en el presupuesto próximo la cantidad que se adeuda á D. José Antonio Torres.

De conformidad.

Expedientes para la percepción de los arbitrios sobre canchales, y establecimientos donde se expendan géneros de seda, hilo y algodón.

Aprobado.

Dictamen de la comisión de Caminos proponiendo se autorice á don Serafín González, en representación del Sindicato de Riegos del Plan, para atravesar en la conducción de sus aguas, la carretera de la Guía y otros caminos vecinales.

Aprobado de conformidad.

Informe de la Comisión de Hacienda, proponiendo no se adquieran ejemplares del libro de D. Pedro Jara, titulado «Besos del sol» ni de la «Cartilla pedagógica» de que es autor D. Julio Ruidavels, por las circunstancias especiales en que se halla el erario municipal.

La corporación presta en conformidad á dicho informe, y con esto se dió por terminado el despacho ordinario.

Y como ningún concejal hizo pregunta alguna el presidente dió el acto por terminado.

### GRAVES DESÓRDENES

Madrid 6 9-n.

Comunican de Burgos que en el pueblo de Palacios de la Sierra han ocurrido graves desórdenes con motivo de las elecciones.

Los informes oficiales dicen que á la salida del mitin liberal ocurrió una colisión resultando gravemente herido de un balazo, Nicolás Munguía.

Se ignoran detalles.

### ECOS ARTÍSTICOS

#### Una anécdota de D. Antonio Vico

Por la misma compañía que la había estrenado en Madrid, verificábase en Barcelona el estreno del drama de Echegaray, «La esposa del vengador.»

Se habían aplaudido las primeras escenas, sobre todo aquella que contiene el bellísimo romance en que se dice

que siempre están gavilanes de palomas en acecho,

y llegó la escena culminante, que es base del conflicto dramático, la IX del acto primero, en la cual don Carlos de Quirós desnuda el acero, reta al Conde de Pacheco. Este acepta el duelo y á su vez tira de la espada, muriendo, después de reñido combate, á manos de don Carlos. Tal es la situación.

La noche á que nos referimos, al echar al aire la espada el Conde de Pacheco, quebróse esta por cerca de la empuñadura, cayendo estrepitosamente al suelo. Conflicto mucho más grave que el del drama porque no había drama posible sin aquella riña y sin aquella muerte.

Juio Parraño, que hacía el papel del Conde Pacheco, quedóse lívido, aterrado y sin saber qué hacer. Vio el gran Antonio Vico, que interpretaba el D. Carlos de Quirós, no se desconcertó por tan tremenda contrariedad; cogió su espada por la punta y la ofreció caballerosamente á su enemigo: volvióse rápidamente, vió cerca á su escudero, tiró de la espada de éste y emprendió rudo combate con el Conde de Pacheco.

No sólo se había salvado el que parecía conflicto irremediable, sino que se había embellecido y engrandecido la situación dramática.

Una atronadora salva de aplauso premió el mérito superior de

aquella situación improvisada, y como aquella era la primera representación que se verificaba en Barcelona, el público creyó de buena fé que todo aquello había sido ideado por el autor, sosegándose en su gabinete de trabajo.

### De extrangis

#### iEuaresma

El Miercoles de Ceniza empezó mi penitencia: «Bacalao con patatas», y «patin á la vinagreta».

Para más mortificarme, de «pe» á «pa» leí «La Tribuna», de Madrid; y «El Faro», de Pontevedra.

Y repasé los discursos de Pepe, en Aguilas, Cuevas, Caravaca y Archivel, el Algar y las Batuecas.

Después me entregué á los libros de literatura amena.

Azorín, Pío Baroja, Ricardo León y etcéterat

También cayeron en mis manos, revistas selectas: «La hoja de parra», «El Kadeta», «el Cucú» y «La Pelambra».

Mi Doctor, que es un filósofo, me predica la abstinencia; no como carne en ayunas, y ni la prueba en la cena.

Me alimento de legumbres, de «voro alcachofas tiernas, y potajes de espinacas, de garbanzos y de acelgas.

Y me ha prohibido el teatro, porque las obras modernas atacan á la moral, y á las personas enferman.

El género sicalpítico, perjudica y desespera; las películas alegres producen efervescencia.

Las tiples de «buenas formas» no suelen ser las más «bueno me dé V. á mi contratos, (nas; deme sopranos «ligeras».

Observo el ayuno en todo; y suprimo la «merienda, las once, el té de las cinco,» y el contacto con mi suegra.

En tiempo tan santo, no me permito frases gruesas, ni disputas con mi cónyuge, ni juegos con las niñas.

Hasta el sábado de gloria no puedo tocar á juerga.

Ayl Ni el suplicio de Tástalo iguala al de

X. Y. Z.

### Pronóstico del tiempo

Para los días que restan de la primera quincena del presente mes hace Sfeijoon los siguientes pronósticos:

Del 6 al 7, se acercarán á las Islas Británicas y al NO. de Galicia depresiones oceánicas, y un núcleo de fuerzas actuará en el SO. y en Agta septentrional. Por el influjo de estos centros de perturbación atmosférica se registrarán lluvias en la Península, principalmente en la mitad meridional, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Las bajas presiones de las Islas Británicas se dirigirán á Escandinavia y mar del Norte el domingo 8, y el núcleo de fuerzas de SO. pasará por Marruecos y Argelia.